



# Concours National portugais : José Maria Pacheco dos Reis survole le concours



Bravo aux éleveurs portugais pour la qualité de leur travail.

**La Limousine sur la péninsule ibérique est en plein développement. Cela se matérialise par le nombre important de pedigree établis depuis plusieurs campagnes sur le Portugal et l'Espagne, mais aussi et surtout par la qualité des concours nationaux proposés dans ces deux pays.**

Le Concours National Portugais faisait suite à la semaine d'échanges techniques à laquelle ont pris part Robert Arrouy et Nicolas Restituto du 16 au 20 juillet. Ce concours a offert une belle image de la race Limousine aux visiteurs. Il était toutefois un peu particulier puisque les animaux à juger sont attachés d'un côté du ring et conduits sur l'autre côté au fur et à mesure du classement. Les animaux sont très peu manipulés, d'où l'importance de l'initiation au dressage présentée par Nicolas Restituto en début de semaine. Les éleveurs sont toutefois passionnés, motivés et sont bien décidés à faire évoluer les choses notamment quant à la présentation de leurs animaux dans le ring. Le concours était d'un très bon niveau, agréable à juger. Les sections de génisses étaient intéressantes avec des animaux plus que corrects que ce soit dans les bassins, les lignes de dos ou dans le développement. Des filles de STAR-MN (RRE VS), TALENT-MN (RRE VS), ULTRABO-MN

(RRE VS), MAS DU CLO (RRE M), VETIVER-MN (RRE VS), ULYS-MN (RRE VS)... étaient notamment présentés ce qui a contribué à donner une très belle image de la génétique française. A noter aussi la très belle section de jeunes mâles avec un fils d'ULTRABO-MN (RRE VS) appartenant à José Maria Pacheco, un fils d'ULYS-MN (RRE VS) à Aletta de Beaufort et Frédéric Carp, mais également un petit-fils de SAUMON d'une très bonne tenue.

La section de mâles plus âgés a été dominée par un fils de STAR-MN (RRE VS) de type mixte tardif, très bien conformé, très long avec un bon bassin, appartenant à Daniel Pacheco Martinho, éleveur émérite qui s'investit beaucoup à faire vivre le concours du Portugal en préparant beaucoup d'animaux d'excellente qualité.

La réserve de championnat revient à un taureau de 3 ans de type mixte viande qui appartient à l'élevage Zamora, autre éleveur émérite, qui présente également beaucoup d'animaux. Le prix de championnat est remporté par un

taureau adulte d'un gabarit exceptionnel (1.610 kg), très long, très profond avec un bassin très ouvert, une cuisse très large et très longue. C'est une origine également bien connue chez nous (TOULOUSE) qui appartient à Rui Jorge Pinto Lamberto, un éleveur très actif au sein de l'association et notamment sur ce concours.

Viennent ensuite des sections de vaches adultes très lourdes avec des vaches exceptionnelles à José Maria Pacheco dos Reis. Ce sont pour la plupart des filles de TOULOUSE (CÉILLET x HEROS-BIS), taureau qui a fortement marqué cet élevage en lui laissant d'excellentes mères, développées et harmonieuses, avec de très bonnes lignes de dos et des bassins très ouverts et bien posés. L'une d'entre elles obtient le prix de championnat.

N'ont été cités ci-dessus que quelques éleveurs qui ont obtenu la majorité des premières places, mais n'oublions pas les autres qui sont aussi méritants et qu'il faut féliciter pour le travail accompli et pour cette belle présentation de la race bovine Limousine.

Pour cela, ils sont évidemment bien encadrés par un président motivé David Catyta et par Fatima, technicienne de l'association très compétente et intéressée par sa mission. Merci à elle pour son accueil et son encadrement durant ces jours passés avec eux.

Devant tant de passion, on ne peut que leur souhaiter à tous beaucoup de réussite et de satisfaction dans leur travail.

**Robert ARROUY**  
Juge du concours portugais



DONRUAN à Rui Jorge Pinto Lamberto, un taureau distingué prix de championnat mâle par le juge Robert Arrouy.

